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Дополнительная информация 
• Урология   

206-987-2509 

• Нефрологическая клиника  
206-987-2524 

• Спросите лечащего врача Вашего 
ребенка 

• seattlechildrens.org 

Бесплатные услуги переводчика 
• Если Вы в больнице — обратитесь к 

Вашей медсестре. 
• Если Вы находитесь за пределами 

больницы, позвоните на бесплатную 
линию переводчиков для членов семьи 
по номеру 1-866-583-1527. Сообщите 
переводчику имя или добавочный 
номер, который Вам нужен. 

 

 

Что такое камни в 
почках? 

Камни в почках — это кусочки твердого вещества, образующегося в моче. 
Их также называют мочевыми камнями. 

Камни могут присутствовать в любой части мочевыводящих путей. 
Наиболее часто камни обнаруживаются в почках, которые фильтруют мочу, 
или в мочеточниках, которые отводят мочу из почек в мочевой пузырь. 

Существуют различные виды камней. Вы можете сделать анализ дома, 
чтобы узнать, какой тип камней у Вашего ребенка. Для этого анализа нужно 
собирать мочу Вашего ребенка в течение 24 часов. 

 
 
 

Как узнать, что у 
моего ребенка 
камни в почках? 

У Вашего ребенка может быть 1 или несколько из следующих симптомов: 

• Боль в верхней части спины или в боку  

• Рвота из-за боли  

• Боль при мочеиспускании 

• Кровь в моче 

• Инфекция в моче 

Для диагностики камней в почках Ваш врач может назначить 
рентгеновское, ультразвуковое исследование или КТ (компьютерную 
томографию). 
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Почему у моего 
ребенка 
образовались 
камни в почках? 

Возможно, в моче Вашего ребенка слишком много определенного 
вещества. Из этого вещества могут образоваться кристаллы, которые 
становятся твердыми и превращаются в камни. Часто у детей с камнями в 
почках один из родителей или родственник также сталкивались с этой 
проблемой. 

Каково лечение 
при камнях в 
почках? 

У некоторых людей небольшие камни самопроизвольно выводятся с мочой. 
Врач Вашего ребенка может выдать Вам специальный сетчатый фильтр для 
мочеиспускания. Сетчатый фильтр позволит уловить камень, чтобы мы 
могли исследовать его в лаборатории. Врач-уролог может провести 
хирургическое вмешательство для удаления камня. Существуют различные 
типы хирургического вмешательства для удаления камней: 

• При литотрипсии (с помощью ударной волны или лазера) используются 
сфокусированные энергетические волны, разбивающие камень на более 
мелкие кусочки, которые затем удаляются с мочой во время 
мочеиспускания Вашего ребенка. При проведении этой процедуры не 
производится прокол кожи (процедура является неинвазивной). 

• При цистоскопии используется небольшой инструмент с камерой, 
который может разрушить камень или захватить и извлечь его. Этот 
инструмент вводится в отверстие, через которое выходит моча (уретру). 

• Уролог может удалить камень через кожу (чрескожное удаление). Врач 
делает небольшой надрез в месте расположения камня в теле Вашего 
ребенка и вытягивает камень. 

Иногда в мочеточнике оставляют небольшую трубку, называемую стентом, 
которая помогает выводить мочу после операции. Этот стент обычно 
удаляют в операционной через 6 недель. См. нашу памятку «Мочевой стент» 
по ссылке seattlechildrens.org/pdf/PE1949.pdf. 

Как предотвратить 
повторное 
появление камней 
у моего ребенка? 

• Чтобы предотвратить образование камней, Вашему ребенку следует 
пить много воды.  

• В зависимости от типа камня у Вашего ребенка врач может назначить 
лекарственный препарат или предложить изменить рацион еды и 
напитков для Вашего ребенка, чтобы предотвратить образование 
камней.  

• Ваш ребенок может встретиться с врачом-нефрологом, диетологом или 
проконсультироваться у обоих врачей по поводу лечения и 
профилактики камней в почках. 

• Если у Вашего ребенка вновь образуются камни, мы можем направить 
его в Клинику мочекаменной болезни для наблюдения у уролога, 
нефролога и диетолога. 

• Больше советов по рациону и режиму питания для предотвращения 
образования камней можно прочитать в нашей памятке «Рацион и 
режим питания при камнях в почках» по ссылке 
seattlechildrens.org/pdf/PE1051.pdf. 

 

Больница Seattle Children’s предлагает бесплатные услуги переводчика для пациентов с потерей или дефектами слуха либо не говорящих по-
английски, их членов семьи и законных представителей. Seattle Children’s также предоставляет информацию в альтернативных форматах по 
запросу. Позвоните в Family Resource Center (Семейный центр информационных ресурсов) по телефону 206-987-2201. Этот материал был 
проверен медицинским персоналом больницы Seattle Children’s. Тем не менее, потребности Вашего ребенка уникальны. Прежде чем что-либо 
предпринимать или полагаться на эту информацию, посоветуйтесь с лечащим врачом Вашего ребенка. 
© 2023 Seattle Children’s, Seattle, Washington. Все права сохранены. 
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To Learn More 
• Urology  

206-987-2509 
• Nephrology Clinic  

206-987-2524 
• Ask your child’s healthcare provider 

• seattlechildrens.org 

Free Interpreter Services 
• In the hospital, ask your nurse. 
• From outside the hospital, call the 

toll-free Family Interpreting Line,  
1-866-583-1527. Tell the interpreter 
the name or extension you need.  

 

What are kidney 
stones? 

Kidney stones are solid pieces that form in pee (urine). They can also be 
called urinary stones. 

The stones can be in any part of the urinary tract. The most common places 
to find stones are in the kidneys, which filter the urine, or in the ureters, 
which drain the urine from the kidneys to the bladder. 

There are different kinds of stones. Your child's healthcare provider may 
recommend you do a test at home to find out which type of stones your 
child has. The test involves collecting your child’s urine for 24 hours. 
 

 
 
 

How do I know my 
child has kidney 
stones? 

Your child may have 1 or more of the following symptoms: 

• Pain in their upper back or side  

• Throwing up (vomiting) due to the pain  

• Pain with peeing (urinating) 

• Blood in the urine 

• Infection in the urine 

Your provider can order X-rays, ultrasounds or a CT scan (computerized 
tomography) to help diagnose kidney stones. 

 

Kidney with 2 kidney stones 

kidney stones 

ureter 
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How did my child 
get kidney stones? 

There may be too much of a certain substance in your child’s urine. The 
substance can form crystals, which become solid and make stones. Children 
with stones often have a parent or relative who also has had stones. 

What is the 
treatment for 
kidney stones? 

Some people will pass or pee out small stones on their own. Your child’s 
doctor may give you a special strainer for your child to pee through. The 
strainer will catch the stone so we can examine the stone in the lab. A 
doctor called a urologist may do surgery to remove the stone. There are 
different types of surgery to remove stones: 

• Lithotripsy (shock wave or laser) uses focused energy waves to break 
up the stone into smaller pieces, which your child will pee out. This 
procedure does not pierce the skin (non-invasive). 

• Cystoscopy uses a small, tool with a camera, which can break up the 
stone or grab and remove it. This tool goes into the hole where pee 
comes out (urethra). 

• The urologist may remove the stone through the skin (percutaneous). 
The doctor makes a small cut into your child’s body where the stone is 
and pulls it out. 

Sometimes, a small tube called a stent is left in the ureter to help it drain 
urine after surgery. This stent is usually removed in the operating room after 
6 weeks. See our handout “Ureteral Stent.” 
seattlechildrens.org/pdf/PE1949.pdf 

How can my child 
prevent stones 
from happening 
again? 

• Your child should drink lots of water to prevent stones.  

• Depending on the type of stone your child has, the doctor may prescribe 
medicine or suggest changes to what your child eats or drinks to help 
prevent stones.  

• Your child may meet with a kidney doctor (nephrologist) a dietitian or 
both to discuss managing and preventing stones.  

• If your child has reoccurring stones, we may refer them to the Stone 
Clinic for ongoing treatment by a urologist, kidney doctor (nephrologist) 
and dietitian. 

• You can read more about diet tips to prevent stones in our handout 
“Kidney Stone Diet.” 
seattlechildrens.org/pdf/PE1051.pdf 

 

Seattle Children’s offers free interpreter services for patients, family members and legal representatives who are deaf or hard of 
hearing or speak a language other than English. Seattle Children’s will make this information available in alternate formats upon 
request. Call the Family Resource Center at 206-987-2201. This handout has been reviewed by clinical staff at Seattle Children’s. 
However, your needs are unique. Before you act or rely upon this information, please talk with your healthcare provider. 
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